
《ロータリーソング》
○　君が代・我らの生業・信濃の国
○　誕生日の歌（後程）

《会 長 報 告》
◯�　寒い日が続くようになりました。雪も降
り，スキー場は続々オープンしています。
今週末にかけて寒波がくるそうですが，そ
れ以降は１月ころまで寒波は予測されてい
ないというようなことが報道されていまし
た。景気のためにも冬は寒くて雪が多い方
がいいですね。
　本日は，先日の衆議院選挙で行われた最
高裁判所裁判官の国民審査について少しお
もしろい結果がでているのでお話ししよう
と思います。
　先日の衆議院選挙では，11名の最高裁判
所裁判官が国民審査を受けました。最高裁
判所の裁判官は全部で15人います。どうし
て11名だけが国民審査を受けたのか疑問に
思われる方もおられると思います。
　これについては，憲法で決まっています。
憲法79条は，最高裁判所の裁判官は，任命
後，初めておこなわれる衆議院議員総選挙
の際に国民審査を受けると定めています。
そしてそれから10年経って初めて行われる
衆議院議員総選挙の際に再審査を受けると
されています。
　そうすると任期中に２回以上国民審査を
受けることもあることになりますが，最高
裁判所の裁判官が任命されるのは60才過ぎ

で，定年は70才ですから，通常は任命後の
国民審査を１回受けて終わりということに
なります。
　今回の国民審査では任命後初めて衆議院
総選挙が行われた人が11人いたということ
で，11人が国民審査を受けているというこ
とになります。
　皆さんもご存じのとおり，国民審査のや
り方は，やめさせたい裁判官に×をつける
方法で行われます。×をつけた票が有効票
の50パーセントを超えればその裁判官はや
めさせられることになります。有効票とい
うのは何も記載がない票のことですから，
○をつけたりすると無効票になってしまい
ます。
　今回の国民審査では，各裁判官について
やめさせるべきだという票が６パーセント
から７パーセントありました。パーセント
にすると少ないですが，数にすると340万
くらいから449万くらいになりますから，
かなりの数のやめさせるべきという票が投
じられていることになります。
　今回の国民審査でおもしろかったのは，
本年６月の夫婦別姓訴訟の最高裁判決で夫
婦別姓を認めない現在の法律が合憲だと
言った人と，憲法違反だといった人で差異
があったことです。今の法律は，夫婦は同
じ姓でないと婚姻届を受け付けないことに
なっています。夫婦別姓訴訟というのは，
夫婦同姓しか認めていない現在の法律が憲
法違反だと主張していた訴訟です。
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　この判決が今年６月に最高裁でなされま
した。結論は合憲ということでした。ただ
最高裁判決ですから，判決書には各裁判官
の意見を記載することができます。今回の
国民審査では，この判決で合憲であるとし
た裁判官が４名，憲法違反だとした裁判官
が３名，判決後に最高裁判所裁判官になっ
た人は４名でした。
　そして国民審査の結果をみると，やめさ
せるべきだという票が７パーセントを超え
た裁判官は，いずれも合憲であるとした裁
判官でした。憲法違反だとした裁判官，判
決後に就任した裁判官はいずれも６パーセ
ント台の率でした。ですから先日の衆議院
総選挙の際の国民審査では，夫婦別姓訴訟
の裁判官の意見を見て票を投じた人がかな
りの数いたと言う可能性があります。
　これについての評価はいろいろあると思
いますが，国民として最高裁判所の判決は
よくみていきたいと思っております。
　本日はこれで終わりにしたいと思いま
す。ありがとうございました。

《誕 生 祝 い》
○�　今月お誕生日をお迎えの皆様おめでとう
ございます。
ご本人：岩本　　弘君、山田　康裕君
　　　　中山　晴男君、袖山　榮輝君
　　　　宮下　　明君、岡田　義彦君
　　　　齋藤　英明君

《お誕生日の歌》
◯�　ご夫人がお誕生日をお迎えの皆様には、
お花を届けさせて頂きます。
ご夫人：永井　真介君（朋子さん）
　　　　岡田　義彦君（智津子さん）
　　　　太田　洋介君（慶子さん）
　　　　佐藤　英樹君（玲子さん）

《在 籍 賞 表 彰》
夏目　　潔君（30年）、宮澤　与一君（27年）
竹村　國彦君（25年）、岩本　　弘君（15年）
宮下　　明君（４年）

《幹 事 報 告》
◯　理事会報告
　次々年度会長候補選出、並びに次期理事
役員委員会構成の決定について、承認いた
しました。後ほどのクラブ総会にて皆様に
お諮りいたします。

○　12月の予定ですが、８日はゲスト卓話、
15日は休会、22日は夜間例会となります。
　夜間例会につきましては例年家族例会で
したが、今回はメンバーのみでの開催とい
たします。親睦担当の岩崎さんに趣向を凝
らしていただいております。大勢の皆様の
ご出席をよろしくお願い申し上げます。

《出　席　報　告》
本　日 出　席 欠　席 出席率

会員数57名 33名 24名 57.89％
前々回　10月27日 訂正出席率　79.24％

《ニコニコボックス》
誕生日祝い：原田　政和君、宮下　　明君
　　　　　　　中山　晴男君、岡田　義彦君
　　　　　　　岩本　　弘君、太田　洋介君
　　　　　　　袖山　榮輝君
夫人誕生祝い：岡田　義彦君、永井　真介君
　　　　　　　太田　洋介君
在　籍　賞：宮下　　明君、宮澤　与一君
　　　　　　　岩本　　弘君
○　あっという間に、今年も師走。オミクロ
ン株が暴れないことを祈っております。み
なさん、お気をつけてやりましょう！！

� 岩本　弘君
○　カレンダーも残すところ１枚になり、世
間は師走に入りました。インフルエンザ予
防接種をして皆さんご自愛ください。

� 佐藤　忠幸君
○　寒くなってきました。オミクロン株も日
本に入ってきました。皆様、くれぐれもご
自愛ください。� 千野　貴文君

○　IMに多数ご出席頂きありがとうござい
ました。１ヶ月ぶりの例会・総会宜しくお
願いいたします。� 仁科　圭右君



《本日のプログラム》
○　クラブ年次総会
� 進行：仁科幹事　　議長：永井会長
・　第一号議案　次々年度会長候補選出の件
についてお諮り致します。
　11月10日に「次期役員候補指名委員会」
を開催し、協議したところ、次々年度会長
候補に奥山哲君が選出されました事をご報
告致します。総会に諮り決定することに
なっていますので皆様にお諮り致します。
次々年度会長として奥山哲君をご承認いた
だけますでしょうか。
　ありがとうございます。満場一致にてご
承認頂きました。

・　第二号議案　次年度役員・理事・委員会
構成についてお諮り致します。
　次年度、ご覧の役員・理事・委員会構成
の組織にて臨みたいたいと思いますが、皆
様ご承認頂けますでしょうか。
　ありがとうございました。満場一致にて
ご承認頂きました。

○　次年度役員挨拶
●　会長エレクト　千野　貴文君
　今ほどご紹介いただきました、千野でご
ざいます。先ほどの総会におきまして、次
年度の組織のご承認をいただきまして、あ
りがとうございました。また、組織を決定
する際に役職につきまして皆様に快くお引
受けいただきましたことに感謝申し上げま
す。皆様、新聞報道でご存じとは思います
が、「オミクロン株」がついに日本に入っ
てきてしまいました。今後、新型コロナの
動静は不透明ではありますが、次年度の例
会につきましては、リモート例会を恒常的
に取り入れて進めてまいりたいと今考えて
おります。また、そうありながらも皆様と
の心の交流のある「例会」あるいは「奉仕」
をしてまいりたいと思っておりますので、
どうぞよろしくお願い申し上げます。
　また、当クラブには数年に渡って課題と
なっていることがいくつかございまして、
それぞれの内容をアップデートしていかな
ければいけません。さらに、岩本次年度ガ
バナー補佐を当クラブから輩出いたします

ので、IMも開催いたします。これから準
備を進めてまいりますので、皆様におかれ
ましてはご支援、ご協力を賜りますようお
願い申し上げまして、私からのご挨拶とさ
せていただきます。ありがとうございまし
た。

●　次年度副会長　瀧川　浩君
　次年度、副会長を承りました瀧川でござ
います。昨年度、入会させていただいてま
だ在籍１年でございます。またコロナ禍で
もありましたので、ロータリーの通常の活
動といいますか、本来のロータリーを経験
しておりません。次年度千野会長をお支え
する立場ではございますが、大変心もとな
い状態で僭越な役目をいただいたと思って
おります。しかし、せっかく承りましたの
で、微力ながら精一杯務めてまいります。
どうぞ皆様ご支援ご指導のほどよろしくお
願いいたします。

●　次年度幹事　倉石　智典君
　次年度幹事を仰せつかりましたマイルー
ムの倉石です。よろしくお願いいたします。
　自己紹介をさせていただきますと事務所
は善光寺の東町、不動産の仕事、設計事務
所・建設業をしています。ちょっと変わっ
ておりまして、空き家を専門に仲介をして
リノベーションをしてお店をつくるという
ような仕事をしております。37才から会社
を始めてから10年を迎え、今年税務署の隣
のNTTさんのビルが空いているところを
借り受けてリノベーションをしまして、移
住者や創業者が集まる拠点の事業を取り組
む予定です。ロータリーにおいて「職業奉
仕」ということを学ばせていただいており
ます。今後益々励んでいきたいと思ってお
ります。
　クラブに関しては、会長副会長をお支え
しながら、皆さんのお役にたてればと思っ
ていますので、よろしくお願いいたします。

●　次年度会計　仁科　圭右君
　次年度会計を務めさせていただきます。
どうぞよろしくお願い申し上げます。



《12月８日のプログラム》
○　ゲスト卓話
㈱VC長野クリエイトスポーツ
代表取締役社長　笹川　星哉様

《12月８日のメニュー》
○　お弁当スタイル
・ミックスハーブのサラダ
・柔らか豚ヒレカツ
・鮪　鯛　甘海老　芽物一式
・鰆のオランダ煮（大根、粟麩、青み）
・白飯　味噌汁　漬物
・苺ゼリー　苺　ホイップ

＝次週例会予告＝
○　12月15日　理事会の決定により、休会

《12月22日のプログラム》
○　忘年家族例会
18：00～　例会
引き続き懇親会
ホテルメトロポリタン長野「浅間」


